

～ 鹿児島県の企業・顔・人・心～



『牧園町「関平鉱泉水」の生体防御能向上効果』

牧園町営関平鉱泉水販売所
所 長 黒葛原 茂成

牧園町の関平鉱泉水は霧島山麓で湧出する温泉水で、約170年前から健康に良いと地元で飲み継がれている、とても人気のある飲用温泉水です。人口9,226人の過疎の当町が、以下に述べます最先端の科学に挑戦する体質に変化したのは、ここ3～4年のことです。それまでは、過去の歴史や伝承の中で何もなくても売上が確保できる恵まれた環境にありましたが、その後、多くの業者が新規参入し、昭和52年創業時のような県内唯一の温泉水販売ではなくなりました。さらに近年は、消費者の衛生思想が高まる中で品質管理に遅れを取る等、先行者優位が次第に揺らいできました。

9月1日に牧園町役場で行われた関平鉱泉水効能実験の発表は、報道各社が多数集まり注目を集めました。その内容とは、“牧園町の特産品である「関平鉱泉水」に生体防御能をつかさどる「NK（ナチュラルキラー）細胞」の働きを高める効果がある”，即ち、関平鉱泉水の飲用によって免疫能力が向上するというものでした。

関平鉱泉も変化する時代への対応を迫られ、平成11年度に鹿児島県工業技術センターから生産技術及び品質管理に関して、工場内での実施指導及び鉱泉所職員のセンターでの衛生検査技術の習得等にご協力をいただきました。その結果、平成13年度には一般水準を越えると自負できる技術レベルに達し、業界最上位の品質管理施設の整備とその運営を行うまでになりました。さらに平成

14年度からは、品質管理及び衛生管理の徹底と顧客を満足させる高品質を求めて研究開発に着手しています。今回の生体防御能向上効果でも、ご指導や各界の最高専門家のご紹介等本当にお世話になりました。

関平鉱泉は湧出量に限界があることから、『最大たるより最良たれ』のスローガンのもと、人々の健康増進のために努力を重ねるつもりです。今後ともセンターの皆様のご指導、ご支援をお願いします。

最後に我々の2つの誇りと2つの感謝を掲げて、工業技術センターの皆様への感謝の言葉といたします。

- 一．私達は、人と自然を鉱泉水を通じて結び、お客様の健康づくりをお手伝いできることを誇りに思います。
- 一．私達は、お客様のご愛顧で得られた資金で、霧島の自然の保全や環境整備、そして地域の福祉等を通じて、人々のお役に立てることを誇りに思います。
- 一．私達は、お客様からのご愛顧の中で、人と人とのふれあい、心と心のふれあいができていることを感謝しています。
- 一．私達は、この鉱泉所で天与の恵に関わる仕事を通じて、悔いのない人生を送れることに感謝しています。



関平鉱泉水販売所



関平鉱泉水